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Вчера во второй по-
ловине дня в Казань 
с рабочей поездкой 
прибыл Президент 
Российской Федерации 
Владимир Путин.

В 
международном аэропор-
ту «Казань» Владимира 
Путина встречали помощ-

ник Президента РФ Игорь Ле-
витин, полномочный предста-
витель Президента РФ в При-
волжском федеральном округе 
Михаил Бабич, Президент Та-
тарстана Рустам Минниханов.

В столице Татарстана Вла-
димир Путин провел вчера за-
седание Совета при Президен-
те России по развитию фи-
зической культуры и спорта. 
Участники заседания обсуди-
ли вопросы развития отечес-
твенного хоккея, проведения 
чемпионата мира по хоккею 
в Москве в 2016 году и подго-
товки национальной сборной 
к зимним Олимпийским играм 
2018 года.

Затем Президент России 
принял участие в церемонии 
открытия чемпионата Европы 
по дзюдо («Татнефть-арена»), 
сообщает пресс-служба главы 
республики.

На заседании Совета при 
Президенте РФ по развитию 
физкультуры и спорта Влади-
мир Путин предложил прора-
ботать подпрограмму по гос-
поддержке хоккея в рамках Фе-
деральной целевой програм-
мы (ФЦП) по развитию спорта 
после 2018 года.

В заседании приняли учас-
тие помощник Президента 
РФ Игорь Левитин, полномоч-

ный представитель Президен-
та в Приволжском федераль-
ном округе Михаил Бабич, ми-
нистр спорта РФ Виталий Мут-
ко, министр образования и 
науки РФ Дмитрий Ливанов, 
Президент Республики Татарс-
тан Рустам Минниханов, пред-
седатель правления Федерации 
хоккея России Аркадий Ротен-
берг, председатель совета ди-
ректоров КХЛ Геннадий Тим-
ченко, председатель Федера-
ции хоккея России Владислав 
Третьяк и другие.

«По итогам прошлого со-
вета мы договорились о выде-
лении в федеральной целевой 
программе по спорту футболь-
ной подпрограммы. Может, 
стоит запустить и подпрограм-
му по хоккею, но, конечно, пос-
ле 2018 года – после снижения 
финансовой нагрузки, связан-
ной с чемпионатом мира по 
футболу», – сказал Владимир 
Путин.

Президент России напом-
нил, что в этом году отечест-
венный хоккей отмечает 70-
летие. «Эти годы вместили в 
себя сотни триумфальных со-
бытий и целую плеяду выдаю-
щихся спортсменов, тренеров, 
вписавших буквально золотые 
страницы в историю мирово-
го хоккея. Именно они заложи-
ли основы лидерства России в 
этом виде спорта. Сегодня на-
ши команды остаются на уров-
не и клубов, и сборных так-
же на ведущих ролях, – сказал 
Владимир Путин. – Правда, в 
современной истории россий-
ские хоккеисты еще ни разу не 
завоевывали олимпийское зо-
лото, и предстоящие в 2018 го-
ду Игры в Корее – это отлич-

ная возможность добиться та-
кого результата, такой победы. 
Очевидно, что успех в круп-
ных международных первенс-
твах – это всегда результат дол-
гой подготовительной работы, 
постоянного движения вперед. 
И нам важно понимать, где мы 
отстаем, что нужно сделать до-
полнительно».

Из очевидных проблем Вла-
димир Путин выделил матери-
ально-техническую базу. Он 
напомнил, что сегодня в стра-
не 485 крытых катков с искус-
ственным льдом. Это больше, 
чем в Финляндии (260) или 
Швеции (358).

Но, по мнению Президента 
России, для нашей страны это-
го недостаточно. В пример он 
привел Канаду, где 2631 каток. 
«Вот с чем нужно сравнивать. То 
есть нам есть к чему стремить-
ся и есть над чем работать», – за-
явил Владимир Путин.

Председатель правления 
Федерации хоккея России 
(ФХР) Аркадий Ротенберг за-
явил в ходе заседания, что ра-
бочая группа по подготовке 
Совета при Президенте РФ по 
развитию физической культу-
ры и спорта предложила при-
нять в рамках ФЦП на 2016–
2020 годы программу разви-
тия хоккея в России. «Государс-
тво должно закрепить за собой 
право иметь компенсацию, ес-
ли игрок или его агент решат 
играть за рубежом. Неправиль-
но, когда к уже подготовленно-
му молодому хоккеисту подхо-
дит агент и подписывает с ним 
контракт, – сказал Аркадий Ро-
тенберг. – Такая ситуация недо-
пустима не только в хоккее, но 
и в других видах спорта».

По словам Аркадия Ротен-
берга, важно привлечь к систе-
матическим занятиям хоккеем 
молодежь. «Мы разрабатыва-
ем единую программу привле-
чения детей в хоккей. Федера-
цией разработан и скоро будет 
запущен автоматизированный 
реестр, в котором будут все 
данные по нашим хоккеистам», 
– отметил Аркадий Ротенберг.

Он добавил, что сейчас идет 
работа над воссозданием еди-
ной классификации тренеров 
России. «Важным элементом 
станут программы выездных 
тренерских семинаров. В этом 
вопросе мы должны четко вза-
имодействовать с Министерс-
твом спорта РФ», – сказал Ар-
кадий Ротенберг.

В своем выступлении ми-
нистр спорта России Виталий 
Мутко сообщил, что в стра-
не десять лет назад было всего 
140 ледовых дворцов. Он так-
же уточнил, что количество ле-
довых дворцов в регионах раз-
личное. Так, в Татарстане их 40, 
сказал министр спорта России, 
а в некоторых регионах – все-
го 5–7.

На заседании выступили 
также другие его участники.

Подводя итог состоявшему-
ся разговору, Президент России 
отметил: «Думаю, в целом нам 
понятен перечень проблем, ко-
торые стоят в этой сфере, сто-
ят перед организаторами од-
ного из самых любимых в на-
шей стране видов спорта». В 
числе приоритетов глава госу-
дарства назвал развитие массо-
вого спорта, массового хоккея, 
поддержку хоккея высоких до-
стижений, формирование у на-
селения вкуса к здоровому об-

разу жизни, физической куль-
туре, спорту, с тем чтобы «под-
растающие поколения были 
более здоровыми, ориентиро-
ванными на активную жизнен-
ную позицию, способными бо-
роться за свои интересы, за ин-
тересы страны».

Торжественная церемония 
открытия чемпионата Евро-
пы по дзюдо в «Татнефть-аре-
не» собрала полные трибуны. 
Представленное зрителям яр-
кое шоу стало очередной де-
монстрацией великолепной 
работы творческих коллек-
тивов, привлеченных органи-
заторами. А композиция «Ка-
зань – столица спорта» ста-
ла украшением красочного 
действа.

Нынешний чемпионат соб-
рал рекордное число стран-
участниц – спортсмены 46 
сборных оспаривают награ-
ды турнира, чего не было ни-
когда за время проведения по-
добных соревнований. После 
традиционного парада флагов 
слово для приветствия взял 
Президент России Владимир 
Путин.

«Дорогие друзья! Сегодня в 
Казани, в одном из красивей-
ших городов, столице Татарс-
тана, открывается чемпионат 
Европы по дзюдо. Я приветс-
твую участников соревнова-
ний, тренеров, судей, специ-
алистов  и любителей этого 
замечательного вида спорта, 
– обратился к участникам це-
ремонии глава государства. – 
Особые слова благодарности 
– Казани и Татарстану – за ор-
ганизацию этого спортивно-
го праздника. Здесь знают, что 
такое спорт, любят его и уме-

ют организовывать такие мас-
штабные мероприятия, – под-
черкнул Президент РФ. – У нас 
в России единоборства пользу-
ются особой популярностью, в 
том числе и здесь, в Татарста-
не. Настоящую популярность 
в России, как и во многих дру-
гих странах, приобрело и дзю-
до. Зрелищность и богатство 
технических приемов делают 
его по-настоящему привлека-
тельным видом спорта. А фи-
лософия этого боевого искус-
ства, основанная на гармо-
нии духа и тела, учит мужеству, 
стойкости, уважению к сопер-
нику, упорству в достижении 
поставленных целей, воспи-
тывает настоящий бойцовс-
кий характер.

Продвижению дзюдо в на-
шей стране в немалой степе-
ни способствуют стабильные, 
высокие результаты, которые 
демонстрируют наши борцы. 
Мы гордимся их мастерством, 
ждем от них новых побед, как в 
индивидуальном зачете, так и в 
общекомандном.

И, конечно, желаем успехов 
всем спортсменам, всем участ-
никам соревнований. И пусть в 
честной борьбе победит силь-
нейший!»

После этого Владимир Пу-
тин объявил чемпионат Евро-
пы по дзюдо 2016 года в Каза-
ни открытым.

Соревнования в Казани обе-
щают стать заметным событи-
ем в мире дзюдо, ведь они про-
ходят накануне Игр в Рио-де-
Жанейро, и борцы, проявив-
шие себя в Татарстане, будут 
главными претендентами ны-
нешним летом на олимпийс-
кие медали.

Татьяна МОСКАЛЬКОВА, 
избранная вчера уполно-
моченным по правам че-
ловека в РФ:

В качестве сфер 
общественной 
жизни, требующих 
повышенного 
внимания уполно-
моченного, – тру-
довые отношения, 
где работодатели 
не выполняют сво-
их обязательств 
по выплатам 
зарплаты. Важен 
контроль и за 
такими сферами, 
как медицина, об-
разование, ЖКХ, 
миграция, уголов-
но-исполнитель-
ная и уголовно-
процессуальная.
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Георгиевскую ленту раздадут 
прохожим
ТРАДИЦИОННАЯ АКЦИЯ «ГЕОРГИЕВСКАЯ ЛЕНТА» 
ПРОЙДЕТ СЕГОДНЯ НА УЛИЦЕ БАУМАНА В КАЗАНИ 
(Павел ГЕОРГИЕВ).
Для всех желающих здесь состоится концерт, посвященный 
71-й годовщине со дня Победы в Великой Отечественной вой-
не. А кульминацией праздника станут торжественное разреза-
ние стометровой георгиевской ленты и раздача ее прохожим. 
В небо будут запущены 150 воздушных шаров, повторяющих 
по своей окраске цвета Георгиевской ленты. Начало акции за-
планировано на 11 часов, ее проведут волонтеры Центра раз-
вития добровольчества. Как мы уже сообщали, мероприятия в 
рамках акции «Георгиевская лента» будут проходить в респуб-
лике, как и во всей стране, по 12 мая.

Мне сверху видно все, ты так и знай!

СОБСТВЕННЫМ КВАД-
РОКОПТЕРОМ ОБЗАВЕ-
ЛОСЬ МИНИСТЕРСТВО 
ЭКОЛОГИИ И ПРИРОД-
НЫХ РЕСУРСОВ РЕСПУБ-
ЛИКИ (Равиль САХАПОВ).

Беспилотный летающий аппарат Phantom 3 Professional – уст-
ройство с полностью интегрированной интеллектуальной сис-
темой, позволяющей увидеть окружающий мир с высоты пти-
чьего полета в отличном качестве. В процессе полета дрона 
можно наблюдать за съемкой и корректировать его маршрут. 
Фото- и видеофиксацию правонарушений квадрокоптер дела-
ет в режиме онлайн. С его помощью сотрудники министерства 
смогут не только обнаруживать незаконную добычу ископае-
мых, перекрытие доступа к береговой полосе, несанкциониро-
ванный сброс мусора, другие нарушения, но и зафиксировать, 
какая техника при этом используется и ее маршрут. Номерные 
знаки при этом считываются на расстоянии до ста метров от 
земли, сообщает пресс-служба ведомства. Экологи надеются, 
что новая техника серьезно поможет им в работе и сделает ее 
значительно эффективнее.

Ураган повалил плавучий кран
В ТАТАРСТАНЕ ОТ СИЛЬНОГО ВЕТРА ПОВАЛИЛО ДЕ-
РЕВЬЯ НА АВТОМОБИЛИ. К СЧАСТЬЮ, ОБОШЛОСЬ 
БЕЗ ПОСТРАДАВШИХ (Глеб ПРИМАКОВ).
Штормовое предупреждение в республике было объявлено ве-
чером 21 апреля. Прогнозировалось усиление ветра до 21–26 
метров в секунду. Информация с рекомендациями МЧС для та-
тарстанцев была оперативно размещена в СМИ и соцсетях, а 
также проведена смс-рассылка. За ночь поступило несколько 
сообщений о падении деревьев на припаркованные автомоби-
ли. Пострадавших нет. Утром на причале в Лесной гавани Каза-
ни при сильном порыве ветра плавучий кран № 818 накренился 
и задел своей стрелой грузовой теплоход-толкач «Окский-65». 
От удара на толкаче появились прорезь борта длиной 10 см и 
вмятины. В результате происшествия пострадавших нет, утечка 
топлива не произошла. Для установления обстоятельств про-
изошедшего на месте работала комиссия Ростехнадзора и пра-
воохранительных органов, сообщает пресс-служба ГУ МЧС Рос-
сии по РТ.

Виновник ДТП отправится 
в колонию-поселение
СУД ВЫСОКОГОРСКОГО РАЙОНА ВЫНЕС ПРИГОВОР 
ЖИТЕЛЮ РЕСПУБЛИКИ, ПРИЗНАННОМУ ВИНОВНЫМ 
В СОВЕРШЕНИИ ДТП СО СМЕРТЕЛЬНЫМ ИСХОДОМ В 
СОСТОЯНИИ АЛКОГОЛЬНОГО ОПЬЯНЕНИЯ (Сергей КА-
РЕЛИН).
Авария произошла в декабре прошлого года. 42-летний муж-
чина, управляя автомобилем Range Rover на автодороге, ве-
дущей от железнодорожной станции Высокая Гора к трассе 
Москва – Уфа, начал обгон в запрещенном месте, выехал на 
встречную полосу, где его машина столкнулась с мотоциклом 
«Иж-Юпитер-5». Водитель мотоцикла от полученных ранений 
скончался на месте. В ходе следствия были опрошены свиде-
тели, проведены экспертизы, использовались записи видеоре-
гистратора. Виновник ДТП приговорен к двум годам колонии-
поселения и лишению управлять транспортным средством на 
три года, сообщили в пресс-службе МВД по РТ.

в несколько строк

• НОВЫМ ГЛАВОЙ КИРОВСКОГО И МОСКОВСКО-
ГО РАЙОНОВ КАЗАНИ назначен Сергей Миронов, ранее 
возглавлявший комитет по делам детей и молодежи испол-
нительного комитета столицы. Прежний глава этих районов 
Дамир Фаттахов ранее перешел на должность первого за-
местителя руководителя исполкома Казани.
• АВИАРЕЙС ХЕЛЬСИНКИ – КАЗАНЬ – ХЕЛЬСИНКИ во-
зобновится с 29 апреля. Финский перевозчик Finnair триж-
ды в неделю будет отправлять в столицу республики стомес-
тные самолеты Embraer 190.
• ТЕЛО ТРИНАДЦАТИЛЕТНЕЙ ДЕВОЧКИ обнаружено во 
дворе частного дома на улице Ленина в поселке Нижние Вя-
зовые Зеленодольского района. Девочка проживала с ма-
терью и ее сожителем. При этом в доме за неуплату было 
отключено электроснабжение, а мужчина самовольно под-
ключился к сети электропередачи. Предположительно, тра-
гедия произошла из-за того, что оголенные провода лежали 
в зоне доступа ребенка. Возбуждено уголовное дело.
• АВТОПРОБЕГ «ПО ДОРОГАМ ГЕРОЕВ» пройдет в Ниж-
некамском районе в начале мая. Ветераны войны, учащие-
ся автошкол, профессиональных учебных заведений и бай-
керы города на технике, оформленной в военном стиле, 
проедут по улицам города, а затем отправятся в села и де-
ревни района.
• СПРЫГНУЛ С ПОЕЗДА пассажир состава Челябинск – 
Москва в Бугульминском районе. Позднее полицейские и 
железнодорожники обнаружили его в одной из деревень. 
Мужчина был госпитализирован с диагнозом «острый алко-
гольный психоз».
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Владимир Путин: «В Татарстане Владимир Путин: «В Татарстане 
знают, что такое спорт, любят его»знают, что такое спорт, любят его»

Массовыми гулянь-
ями отметят жители 
республики юбилей 
татарского поэта 
Габдуллы Тукая.

П
раздничные меропри-
ятия пройдут в родной 
деревне писателя в Арс-

ком районе, Казани, Москве и 
Санкт-Петербурге. О том, ка-
кие сюрпризы ждут почитате-
лей тукаевского таланта в сто-
лице республики, рассказали 
на брифинге в ИА «Татар-ин-
форм». 

«Габдулла Тукай – это фигу-
ра, которая объединяет тюрк-
ский мир, всех любителей по-

эзии и литературы, деятелей 
искусства, – начала встречу 
первый заместитель минист-
ра культуры Татарстана Эль-
вира Камалова. – Мы понима-
ем, что, вспоминая Тукая, не-
льзя ограничиваться одной 
датой, это было бы непра-
вильно. 2016 год объявлен Го-
дом Тукая. Он наша святыня, 

«Он был «Он был 
гениальным поэтом»гениальным поэтом»

Лидия БЫЛИНКИНА, «РТ» 
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Далее – на стр. 2

Хоккеисты альметьевс-
кого «Нефтяника» стали 
обладателями самого 
почетного трофея Вы-
сшей хоккейной лиги 
– кубка «Братины». В 
пятом матче финала 
плей-офф ВХЛ «Нефтя-
ник» обыграл «Иж-
сталь» из Ижевска (4:1) 
и с таким же счетом 
взял верх в серии. 

Х
отя счет говорит сам за 
себя, победа далась хо-
зяевам льда непросто. 

Когда до завоевания почет-
ного трофея остается сделать 
шаг, волнение выплескивает-
ся наружу и совладать с эмо-
циями бывает крайне сложно. 
К тому же играть «Нефтяни-
ку» надо было в родном для се-
бя и, конечно, переполненном 
дворце спорта «Юбилейный», 

а это дополнительная ответс-
твенность. В то время как со-
перник, у которого еще оста-
вался шанс вернуть серию в 
Ижевск, вышел на матч агрес-
сивно настроенным и жаждал 
только победы.

Поэтому пятая встреча, как 
и предыдущие в финальной 
серии, проходила остро и бес-
компромиссно. На ее резуль-
тат во многом повлияла шайба, 

мастерски заброшенная Дани-
элем Насыбуллиным. Лучший 
бомбардир ВХЛ в плей-офф 
так «накрутил» перед ворота-
ми хоккеистов «Ижстали», что, 
когда выкатился на их голки-
пера и, выдержав паузу, точ-
но пробил, шайбе некуда бы-
ло деваться.

знай наших! Золотая поступь Золотая поступь 
«Нефтяника»«Нефтяника»Александр МЕДВЕДЕВ, «РТ»
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26 апреля празднуется 130-летие 

со дня рождения Габдуллы Тукая
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Вчера Президент 
Рустам Минниханов 
вместе с управляющим 
партнером венчурной 
компании Torrey Pines 
Investment (США) 
Николаем Савчуком 
обсудили вопросы раз-
вития сотрудничества в 
области фармацевтики 
и здравоохранения. 

Американская компа-
ния проявила интерес 
к сотрудничеству с ОАО 

«Татхимфармпрепараты». 
В перспективе Torrey Pines 
Investment планирует орга-
низовать на этой площадке 
совместное производство 
различных инновационных 
лекарственных средств. 
Также Николай Савчук оз-
вучил идею создания сов-
местного венчурного фонда 
для инвестиций в новейшие 
биотехнологические и агро-
промышленные разработ-
ки. Грамотные действия в 
этом направлении позволят 
увеличить производитель-
ность в АПК и сократить из-

держки, считает он. 
По мнению Президента РТ, 
данная инициатива имеет 
право на существование, 
так как сегодня в сельско-
хозяйственной сфере есть 
много вопросов, требующих 
решения. «В первую оче-
редь следует пересмотреть 
структуру посевных площа-
дей в пользу засухоустой-
чивых культур. Наш климат 
меняется с каждым годом, 
температурные режимы от-
личаются от тех, что были 
несколько лет назад. Поэ-
тому все новые проекты в 
АПК должны отвечать со-
временным требованиям», 
– подчеркнул Рустам Минни-
ханов.  
Участники встречи рас-
смотрели возможности для 
закрепления фармацев-
тической, медицинской и 
биотехнологической про-
дукции Республики Татарс-
тан на внешних рынках, в 
частности за счет привле-
чения в производство до-
полнительных инвестиций, 
информирует пресс-служба 
Президента РТ.

развитие 

Инициативы 
венчурной компании 

Меры господдержки 
малого бизнеса на 
селе обсудил на днях 
первый заместитель 
министра сельского 
хозяйства России Евге-
ний Громыко в режиме 
видеоконференции с 
главами крестьянских 
фермерских и личных 
подсобных хозяйств 
субъектов Приволж-
ского федерального 
округа, сообщает 
пресс-служба Минсель-
хоза России.

В ходе совещания от-
мечено усиление го-
сударственной под-

держки таких хозяйств – рас-
тут объемы финансирования 
грантовых программ ферме-
ров и кооперативов, оказы-
вается помощь в реализа-
ции сельскохозяйственной 
продукции, прорабатыва-
ются вопросы обеспечения 
крестьянских хозяйств вы-
сокопродуктивным скотом.
По данным Минсельхозпро-
да РТ, в Татарстане за 2012–
2015 годы на поддержку ма-
лых форм хозяйствования 
направлено почти 8,5 мл-
рд рублей, в том числе 3,3 
млрд рублей – из федераль-
ного бюджета. За 2011–
2012 годы 532 фермера 
получили из бюджета респуб-
лики 361 млн рублей на стро-
ительство семейных ферм. 
На устройство подъезд-
ных дорог к фермам им бы-
ло выделено около 900 млн 
рублей. С 2012 года наши 
сельчане активно участву-
ют в федеральных програм-
мах «Развитие семейных 
ферм», «Поддержка начина-
ющих фермеров». За четыре 
года 571 крестьянско-фер-
мерское хозяйство выигра-
ло гранты на общую сумму 
933 млн руб. В республике 
продолжается поддержка 
личных подсобных хозяйств 
в виде бесплатного предо-
ставления семян овощных 
культур для увеличения их 
производства. В 2015 году 
на эти цели выделено два 
миллиона рублей, в текущем 
– в три раза больше.
Фермеры ПФО проинфор-

мировали руководство Мин-
сельхоза России о состоя-
нии дел в своих хозяйствах, 
подняли проблемные воп-
росы, в частности доступа к 
землям сельскохозяйствен-
ного назначения, мелиора-
ции, низких закупочных цен, 
просили пересмотреть сро-
ки и условия предоставле-
ния грантов.
Глава КФХ из Татарстана 
– участник программ под-
держки начинающих фер-
меров и развития семейных 
животноводческих ферм Са-
ет Димухаметов попросил, 
чтобы кредиты для ферме-
ров и ЛПХ выдавались на 
прежних условиях – пять 
процентов годовых с уче-
том субсидий, на что Евге-
ний Громыко сообщил, что 
во второй половине текуще-
го года будет запущен соот-
ветствующий пилотный про-
ект.
Марсель Валиев из Сарма-
новского района задал воп-
рос о низких закупочных це-
нах на молоко и, напротив, 
высоких ценах на электро-
энергию. Действительно, 
как сообщили в Минсель-
хозпроде РТ, средняя заку-
почная стоимость молока 
по РТ составляет 21,3 рубля 
за килограмм без НДС, что 
на один рубль выше про-
шлогоднего, однако в раз-
резе районов отмечается 
значительный разброс за-
купочных цен на молоко у 
населения. Так, если в Бал-
тасинском, Сабинском и Ат-
нинском районах этот пока-
затель составляет 18 рублей 
за килограмм и выше, то в 
Буинском, Ютазинском, Аг-
рызском и Азнакаевском 
районах за килограмм мо-
лока сельчанам платят ме-
нее 15 рублей. Вопрос за-
купочных цен в республике 
уже взял под свой контроль 
Президент РТ Рустам Мин-
ниханов. Он поручил главам 
районов доложить о причи-
нах столь низкой закупоч-
ной цены молока и предло-
жить конкретные шаги по 
решению данного вопроса.
По итогам совещания реги-
ональным органам управ-
ления АПК и департамен-
там министерства поручено 
в сжатые сроки представить 
предложения по урегулиро-
ванию поднятых фермера-
ми вопросов.

видеоконференция

Фермеры без поддержки 
не останутся
Фарида ЯКУШЕВА, «РТ»

которую мы во всех ви-
дах искусства, образования, 
культуры проводим красной 
нитью». 

На брифинге председа-
тель Союза писателей РТ Ра-
фис Корбанов и директор Ин-
ститута языка, литературы и 
искусства им. Г.Ибрагимова 
Ким Миннуллин предста-
вили несколько новых книг, 
связанных с именем Тукая. 
Например, полностью вы-
шло шеститомное академи-
ческое издание сочинений 
поэта. Готовится к выходу эн-
циклопедия Тукая с двумя ты-
сячами статей. Кроме того, 
скоро стихи литературно-
го гения переведут на турец-
кий язык – впервые с 1960-х 
годов. 

Главные мероприятия, 
приуроченные к памятной 
дате, пройдут в Казани. Утром 
26 апреля поклонники твор-
чества возложат цветы к па-
мятнику Г.Тукая в одноимен-
ном сквере по улице Пушки-
на. На здании Казанского го-
сударственного театра юного 
зрителя установят мемори-
альную доску. Здесь татарс-
кий поэт впервые публично 
прочел поэму «Сенной базар, 
или Новый Кисекбаш» в 1908 
году. 

В этот же день станут из-
вестны имена лауреатов Го-
сударственной премии Рес-
публики Татарстан имени 
Г. Тукая. Торжественное на-
граждение пройдет в Татар-
ском академическом госу-
дарственном театре оперы 
и балета имени М.Джалиля.

«Он был гениальным поэтом»«Он был гениальным поэтом»
Начало на стр.1

В четверг во время 
семнадцатого 
заседания Государс-
твенного Совета в 
парламенте прохо-
дила благотвори-
тельная акция по 
сбору средств на 
оказание помощи 
тяжелобольным 
детям. 

Она была приурочена к 
Весенней неделе добра, 
стартовавшей на всей 

территории России 16 апреля, 
проводилась совместно с бла-
готворительным фондом по-
мощи тяжелобольным детям, 
сиротам и инвалидам – «Рус-
фондом».
В парламенте шел сбор 
средств на покупку слуховых 
аппаратов для Ильсура Фатта-
хова – жизнерадостного и ак-
тивного подростка, жить пол-
ной жизнью которому мешает 
двусторонняя тугоухость. Для 

того чтобы Ильсур мог слы-
шать, нужно было собрать чуть 
более 200 тысяч рублей. Сум-
ма для его семьи непосиль-
ная.
В фойе Государственного Со-
вета был установлен прозрач-
ный ящик для того, чтобы у 
депутатов и сотрудников ап-
парата парламента была воз-
можность пожертвовать не-
которую сумму. Кроме того, 
помочь мальчику можно было, 
перечислив средства на рас-
четные счета, предоставлен-
ные «Русфондом», или отпра-
вив СМС по телефону.
По сообщению сотрудников 
«Русфонда», в результате бла-
готворительной акции удалось 
собрать средства, значитель-
но превышающие сумму, не-
обходимую на покупку слухо-
вых аппаратов для Ильсура 
Фаттахова. Все они будут на-
правлены на оказание помо-
щи другим детям, сообщает 
пресс-служба республиканс-
кого парламента. 

неделя добра

В Госсовете прошла 
благотворительная акция

Вчера акционеры 
«Казаньоргсинтеза» 
встретились на об-
щем собрании, чтобы 
подвести итоги работы 
публичного акцио-
нерного общества 
за прошедший год. В 
мероприятии приняли 
участие Президент Рус-
там Минниханов, пред-
ставители министерств 
и ведомств Татарстана. 

-Несмотря на слож-
ности с сырьем, на 
фоне негативных 

внешних событий в эконо-
мике прошлый год оказался 
успешным для крупных про-
изводственных компаний 
республики, – заявил Рустам 
Минниханов.
По словам Президента, про-
дукция республиканской 
нефтехимической промыш-
ленности сейчас востребо-
вана не только в Татарста-
не, но и в стране, а также за 
ее пределами. Он отметил, 
что по многим параметрам 
в отрасли республика прак-
тически не имеет конкурен-
тов, благодаря чему актив-
но развивается экспорт. 
Отвечая после собрания на 
вопросы журналистов, Рус-
там Минниханов добавил, 
что стойкость «Казаньоргсин-
теза» к кризисной ситуации в 
стране отнюдь не счастливая 
случайность.
– Только упорная и постоян-
ная работа по развитию и мо-
дернизации производства 
позволила достичь таких ре-
зультатов, – подчеркнул Пре-
зидент.
Генеральный директор «Ка-
заньоргсинтеза» Фарид Ми-
нигулов в своем выступ-
лении также отметил, что 

минувший год складывался 
непросто, но, несмотря на 
это, удалось полностью вы-
полнить намеченную про-
грамму и даже улучшить по-
казатели предыдущих лет. 
Чистая прибыль в отчетном 
году составила более девят-
надцати миллиардов рублей, 
а общая стоимость произве-
денной продукции,  в срав-
нении с предыдущим годом, 
выросла почти на треть.
Как рассказал Фарид Мини-
гулов, с выплатой зарплаты 
и платежей в бюджеты всех 
уровней также не возникало 
проблем. К тому же средний 
показатель оплаты труда со-
трудников «Казаньоргсинте-
за» вырос, перешагнув черту 
в сорок одну тысячу рублей в 
месяц.
Общее собрание прошло 
строго в соответствии с рег-
ламентом: были утверждены 
годовой отчет и бухгалтерс-
кая отчетность, поднят воп-
рос о распределении прибы-
ли и выплате дивидендов, а в 
завершение был избран и ут-
вержден новый состав совета 
директоров акционерного об-
щества. 
После завершения меропри-
ятия состоялось первое засе-
дание совета директоров в 
новом составе. По предложе-
нию Президента председате-
лем совета был избран Рус-
лан Шигабутдинов. 

время итогов

Тяжелый год 
преодолели успешно
Роман МЕДНИКОВ, «РТ»

По словам Пре-
зидента Руста-
ма Минниханова, 
продукция рес-
публиканской 
нефтехимической 
промышленнос-
ти сейчас востре-
бована не только 
в Татарстане, но и 
по всей стране, а 
также за ее преде-
лами

Вчера в Набереж-
ных Челнах на 
территории Камс-
кого индустриаль-
ного парка (КИП) 
«Мастер» состоя-
лась торжественная 
церемония откры-
тия завода «Хайер» 
по производству 
холодильного обо-
рудования.

В 
мероприятии приняли 
участие полномочный 
представитель Прези-

дента РФ в Приволжском фе-
деральном округе Михаил 
Бабич, Президент Татарста-
на Рустам Минниханов, Пре-
мьер-министр РТ Ильдар Ха-
ликов, президент корпора-
ции «Хайер» Лян Хайшань, 
мэр Набережных Челнов На-
иль Магдеев, представите-
ли республиканских минис-
терств и ведомств, сообщает 
пресс-служба главы респуб-
лики.

В своем приветствии Ми-
хаил Бабич отметил, что Та-
тарстан сегодня является од-
ним из ведущих субъектов 
Российской Федерации, лиде-
ром по привлечению инвес-
тиций и развитию промыш-
ленности. «Сегодня знамена-
тельный день для всей России: 
в Татарстан пришла компания 

с мировым именем. Руководс-
твом республики и лично Рус-
тамом Миннихановым была 
проделана большая работа», – 
сказал он.

Полпред Президента РФ в 
ПФО добавил, что компания 
«Хайер» имеет цель макси-
мально локализовать в Рос-
сии производство и сбыт 
холодильников, а также от-
крыть сборку телевизоров.

Рустам Минниханов по-
благодарил руководство ком-
пании за выполнение дого-
ворных обязательств, опера-
тивную и четкую работу.

«Это только начало. Совре-
менные холодильники, кото-
рые будут выпускаться здесь, 
очень нужны на российском 
рынке. И стиральные маши-
ны, и телефоны, и водонагре-
ватели – огромный ассор-
тимент продукции, которую 
выпускает «Хайер», востребо-

ван в России», – сказал Пре-
зидент РТ.

Рустам Минниханов под-
черкнул, что Татарстан для 
компании «Хайер» являет-
ся воротами на российский 
рынок. Республика и в даль-
нейшем готова предостав-
лять все возможности для то-
го, чтобы компания «Хайер» 
развивалась в Татарстане и 
России, заверил он.

Президент корпорации 
«Хайер» Лян Хайшань поблаго-
дарил руководство Татарстана 
за активное содействие на всех 
этапах реализации проекта.

Далее Рустам Минниха-
нов, Михаил Бабич и Лян 
Хайшань дали символичес-
кий старт новому производс-
тву.

После этого почетные 
гости осмотрели производс-
твенные линии нового пред-
приятия и ознакомились с 

работой уникального техно-
логического оборудования. 
Стоит отметить, что мощ-
ность завода на первом этапе 
составляет 250 тысяч единиц 
холодильного оборудования, 
на втором – 500 тысяч еди-
ниц. Продукция будет реали-
зовываться на рынках России 
и ближнего зарубежья.

В интервью журналистам 
Рустам Минниханов отметил, 
что открытие крупного китай-
ского предприятия «Хайер» 
на татарстанской площадке 
является хорошим сигналом 
для других компаний.

«Хайер» не просто открыл 
здесь свое производство, но 
и разместил центр разрабо-
ток. Это говорит о серьез-
ных намерениях наших пар-
тнеров по укреплению пози-
ций на российском рынке», 
– подчеркнул Рустам Минни-
ханов.

открытие «Хайер» в автограде: «Хайер» в автограде: 
это только началоэто только начало
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В Казани и муниципа-
литетах республики в 
рамках предваритель-
ного голосования «Еди-
ной России» продол-
жается своеобразный 
политический марафон 
– дебаты и встречи с 
избирателями претен-
дентов на депутатский 
мандат в Госдуму.

Н
апомним: 22 мая в стра-
не пройдет Единый день 
предварительного голо-

сования. В Татарстане на учас-
тие в дебатах зарегистрирова-
лись 70 кандидатов. Каждый 
участник должен выступить не 
менее чем на двух площадках.

На очередных дискуссион-
ных площадках в офисе ис-
полкома ТРО в Казани вновь 
поднимались горячие темы. 
Это – экономическая полити-
ка и развитие малого бизнеса 
в Татарстане, эффективность 
власти и открытость бюджет-
ных расходов, борьба с кор-
рупцией и расточительством, 
проблемы молодой российс-
кой семьи. Участники предва-
рительного голосования про-
вели встречи с избирателями 
в Муслюмовском и Тюлячинс-

ком районах.
Экономическую полити-

ку и развитие малого бизне-
са обсудили действующие де-
путаты Госдумы от Татарстана 
Ирек Богуславский и Ринат 
Хайров, представитель обще-
ственной организации «Ас-
социация японоведов» Рафа-
эль Валиуллин, руководители 
компаний Демид Емельянов, 
Дмитрий Кобзев, Евгений Мо-
исеев.

Участники показали себя, 
что называется, в теме. На об-
щий принципиальный взгляд, 
сегодня важно удержать уро-
вень благосостояния, кото-
рого республика добилась за 
15 предыдущих лет. В секто-
ре экономики вокруг каждо-
го технологичного производс-
тва необходимо создать парк 
татарстанских предприятий-
поставщиков, которые могли 
бы снабжать потребителей, в 
том числе продуктами и услу-
гами. Что касается малого биз-
неса, то преференции прежде 
всего нужно адресовать моло-
дым и начинающим предпри-
нимателям, фермерам.

В России к окончанию 
2015 года было зарегистри-
ровано более 3 млн предпри-
нимателей, за последние пять 

лет 2,5 млн прекратили свою 
деятельность. Бюджет недо-
получил 8,4 млрд рублей. В 
Татарстане зарегистрирова-
но 88 тыс. предпринимате-
лей, 5 лет назад их было 125 
тысяч. При этом Татарстан ве-
дет системную работу по под-
держке малого бизнеса. Такие 
данные прозвучали в ходе де-
батов. Участники дискуссии 
проинформировали о де-
ятельности Госдумы и Агент-
ства стратегических инициа-
тив в части поддержки пред-
принимателей.

В полемике на тему «От-
крытость власти и эффектив-
ность бюджетных расходов» 
приняли участие директор 
центра «Созвездие – Йолдыз-
лык» Дмитрий Туманов, руко-
водители коммерческих ком-
паний Дмитрий Кузнецов и 
Родион Ефремов, представи-
тель Территориального фонда 
обязательного медицинского 
страхования Александр Наза-
ров, военный пенсионер, под-
полковник, Герой России Ли-
нар Сафин.

Участники данной дискус-
сии достаточно эмоционально 
высказывали свое мнение, под-
черкивая всякий раз, что в об-
ществе для открытости власти 

и эффективности бюджетных 
расходов делается многое, но 
проблемы есть. Говоря о бюд-
жете, нельзя забывать о роли 
«народного контроля», счита-
ют претенденты на депутатс-
кий мандат: «Это мы с вами на-
полняем его деньгами – свои-
ми налогами, отчислениями, 
каждый гражданин. А значит, 
имеем право на информацию, 
куда и как расходуются эти 
деньги». Что касается откры-
тости власти, тут большинс-
тво выступающих были соли-
дарны – само общество долж-
но стать активнее в решении 
этой проблемы. Участники де-
батов также говорили о том, 
что в допризывной подготовке 
молодежи важно участие про-
фессиональных военных, о 
повышении активности соци-
ально ориентированных об-
щественных организаций, об 
излишнем увлечении молоде-
жи социальными сетями, о не-
обходимости цензуры в Ин-
тернете.

Уточним: в Казани дебаты 
проходят по субботам и вос-
кресеньям и транслируют-
ся в онлайн-режиме. Предвы-
борная полемика участников 
предварительного голосова-
ния продлится до 15 мая.

праймериз Власть открытая, Власть открытая, 
если общество активноеесли общество активное

ПОДКОРМКА 
И БОРОНОВАНИЕ
озимых культур и многолет-
них трав идет полным ходом в 
хозяйствах республики.

На сегодня в Татарстане 
подкормлено более полови-
ны площадей. Уже завершена 
подкормка и озимых, и много-
летних трав в Заинском райо-
не. Высокие темпы этих работ 
в Нурлатском, Алькеевском, 
Сармановском, Азнакаевском 
районах. На подкормке вмес-
те с традиционными сеялками 
дополнительно задействова-
но 32 самолета и 105 пневмо-
ходов. Ожидается, что на этой 
неделе подкормка завершится 
полностью.

В ХОДЕ ПРОВЕРКИ
специалисты Татарстанского 
управления Россельхознадзо-
ра выявили нарушения вете-
ринарного законодательства.

На Новошешминском за-
воде сухого обезжиренного 

молока (УК «Просто моло-
ко») установлено, что пред-
приятие реализует продук-
цию без ветеринарных до-
кументов, подтверждающих 
происхождение, качество и 
безопасность молока, а так-
же эпизоотическое благо-
получие местности, с кото-
рой оно вывезено. Эти на-
рушения могут стать причи-
ной возникновения пищевых 
токсикоинфекций у людей, 
сообщает пресс-служба уп-
равления. По данному факту 
предприятию выдано пред-
писание об устранении вы-
явленных нарушений.

ВОЗБУДИТЕЛЬ 
ТУБЕРКУЛЕЗА
в очередной раз выявлен на 
животноводческом комплексе 
ОАО «Красный Восток-Агро».

Как сообщает Республи-
канская ветеринарная лабо-
ратория, возбудитель туберку-
леза обнаружен 7 апреля при 
исследовании проб патоло-
гического материала от быч-
ков, которые откармливаются 
на одной из ферм ОАО «Крас-
ный Восток-Агро» в Алькеевс-
ком районе. В связи с заболе-
ванием скота возникла угроза 
распространения туберкулеза. 
Больные животные сданы на 

мясокомбинат, а на животно-
водческом комплексе объяв-
лен карантин.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ 
ПРИЕМ ЗАЯВОК
на VII всероссийский кон-
курс творческих работ «Моя 
малая Родина», который про-
водится Российским союзом 
сельской молодежи при под-
держке Минсельхоза РФ.

В конкурсе могут при-
нять участие граждане в воз-
расте от 14 до 35 лет по се-
ми номинациям: «История 
моего сельского населенно-
го пункта», «Web-сайт моего 
сельского населенного пун-
кта», «Крестьянские родос-
ловные», «Традиции и ре-
месла народов России», «Де-
ревня моей мечты», «Соци-
альная печатная реклама на 
тему «Верим в село! Гордим-
ся Россией!» и «Сельские ки-
нопробы».

Заявку на участие в кон-
курсе следует подать до 20 
мая в электронном виде че-
рез информационный пор-
тал «Культурно-историческое 
наследие села», раздел «Кон-
курс «Моя малая Родина». За 
шесть лет в проекте приняли 
участие более десяти тысяч 
человек.

ВНЕСЕНЫ 
ИЗМЕНЕНИЯ
в порядок предоставления 
субсидий владельцам лич-
ных подсобных хозяйств 
на возмещение части за-
трат на строительство ко-
ровников.

В этом году подать заяв-
ку на субсидию могут граж-
дане, имеющие на 1 января 
2016 года не менее трех, а 
не пяти, как изначально по-
лагалось, коров, и обязую-
щиеся увеличить поголо-
вье дополнительно на пять 
голов (для мини-фермы по 
содержанию не менее 8 ко-
ров). Для того чтобы создать 
мини-ферму по содержа-
нию не менее пяти коров, в 
ЛПХ достаточно содержать 
две коровы и затем увели-
чить «стадо» еще на три бу-
ренки. Предельный размер 
субсидии для строительства 
мини-ферм по содержанию 
не менее восьми коров со-
ставляет 200 тысяч рублей, 
не менее пяти коров – 100 
тысяч рублей. Средства пре-
доставляются однократно, 
не более чем на один объ-
ект и одно хозяйство. Их 
сумма не может превышать 
70 процентов от сметной 
стоимости строительства.

БУГУЛЬМИНСКИЙ 
УМЕЛЕЦ
Рифкат Галишин восстановил 
опрыскиватель-разбрасыва-
тель удобрений «Роса», заме-
нив импортные двигатель и 
коробку передач запчастями 
от автомобиля «ВАЗ». Агре-
гат «Роса» стоимостью свы-
ше двух миллионов рублей 
уже несколько лет лежал в 
хозяйстве «Наратлы» без дви-
жения. Модернизированный 
опрыскиватель-разбрасыва-
тель удобрений был пред-
ставлен в действии на рес-
публиканском конкурсе по 
готовности к весенне-поле-
вым работам, а тракторис-
та Рифката Галишина комис-
сия поощрила ценным по-
дарком.

НЕЦЕЛЕВОЕ 
ИСПОЛЬЗОВАНИЕ 
СЕЛЬХОЗЗЕМЕЛЬ
обошлось владельцу авто-
сервиса в Рыбно-Слобод-
ском районе в 22 тысячи 
рублей.

В ходе прокурорской 
проверки деятельности ав-
тосервиса, расположенного 
на трассе между селами Би-
ектау и Янаул, установлено, 
что ее владелец Миннихан 
Зиннатуллин организовал 

станцию технического об-
служивания на землях сель-
хозназначения, не имея к 
тому же разрешения на ввод 
СТО в эксплуатацию. Как со-
общает пресс-служба про-
куратуры РТ, в отношении 
предпринимателя возбужде-
ны два административных 
дела, он подвергнут штрафу 
на общую сумму 22 тысячи 
рублей.

ФЕРМЕРСКИЙ 
МАГАЗИН
открыл в Заинске глава КФХ 
Ильшат Хабибуллин из села 
Верхние Лузы.

По словам владельца ма-
газина, реализовывать про-
дукцию в новой торговой 
точке напрямую, без пос-
редников смогут фермеры 
не только Заинского, но и 
других районов. Единствен-
ное требование к фермерс-
кой продукции – она долж-
на быть качественной, и за 
этим будут следить специ-
алисты. «Это первый мага-
зин подобного формата, и, 
возможно, он станет приме-
ром для остальных ферме-
ров», – сказал глава Заинско-
го района Разиф Каримов на 
церемонии открытия новой 
торговой точки. 

сельский час

Будешь трудиться – будет и молоко водитьсяБудешь трудиться – будет и молоко водиться

Фарида ЯКУШЕВА, «РТ»

Материалы 
подготовле-
ны совмес-
тно с пресс-
службой 
Минсельхоз-
прода РТ

Ирина МУШКИНА, «РТ»


